
Ce numéro 11 du Cactus 
agathois est largement 

consacré au problème de la 
fusion des agglos. Ce sujet, 
qui peut paraître technique 
ou compliqué, est absolument 
fondamental pour l’avenir de 
notre ville et c’est pourquoi nul 
responsable digne de ce nom 
ne peut se réfugier derrière des 
faux semblants pour ne pas 
prendre position. Même constat 
sur localisation de la future gare 
TGV. Car Agde, même si on doit 
travailler à diversifi er ses activités, 
restera très dépendante de son 
activité centrale, le tourisme, 
lui-même très lié à la facilité 
des transports. Or quelle a été 
l’attitude de notre municipalité 
sur ces deux sujets ? Sur le premier, 
une position absurde, dictée par 
de petits calculs politiciens. Sur 
le second, l’absence quasi-totale 
d’initiative. Double manquement 
qui en dit long sur l’indifférence 
de cette équipe à l’égard de notre 
ville et son incapacité totale à 
avoir une vision de son avenir. 
Voilà de quoi nous inciter à 
encore plus travailler pour 
inviter les électeurs à changer 
d’équipe, le moment venu... 
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Agglo fl ottante sur 

magouilles  électorales
En vertu d’une loi visant à diminuer 

le nombre de communautés 
d’agglomérations, les préfets ont été invités à 
faire des propositions. Au départ dans l’Hérault, 
4 agglos : celle de Montpellier, la plus grande, 
celle de Béziers, celle dite Hérault Méditerranée 
où se trouve actuellement Agde (que préside 
son député-maire et qui regroupe une vingtaine 
de communes) et enfi n celle du bassin de Thau 
regroupant diverses communes près de l’étang 
du même nom, dont Sète et Frontignan. De ces 
agglos, Hérault Méditerranée, la moins peuplée, 
est celle qui tient le moins bien la route, d’autant 
que les investissements ruineux de d’Ettore ont 
sérieusement plombé ses fi nances.
Agde, commune touristique située dans 
l’arrondissement de Béziers, partage exactement 
les mêmes intérêts que Béziers (aéroport commun, 
même intérêt à avoir la future gare TGV près de 
cet aéroport et le même SCOT – schéma de 
cohérence territoriale). Donc la logique aurait 
été de fusionner Hérault Méditerranée avec 
l’agglo de Béziers. Or c’est un schéma diff érent 
et irrationnel qui a été choisi, à savoir la fusion 
d’Hérault Méditerranée avec l’agglo du bassin 
de Th au, en y rajoutant quelques communes au 
nord de l’étang du même nom. Pourquoi cette 
construction baroque ? En raison d’un mauvais 
vaudeville politicien :
- acte 1 : en 2007, pro� tant de l’inexpérience 
de Commeinhes, maire de Sète (deux fois plus 
d’habitants qu’Agde), d’Ettore, surfant sur la 
vague UMP de la présidentielle, devient député 
de la circonscription Agde/Sète.
- acte 2 : � n 2010, Commeinhes, très contrarié 
de voir son rival UMP député quoique maire 
d’une ville nettement plus petite que la sienne, et 
encouragé par le bilan plus que mince de celui-
ci en termes d’activité parlementaire, aurait 
fait clairement savoir à d’Ettore qu’il entendait 
devenir le député de sa circonscription.
- acte 3 : février 2010, pour sauver sa peau de 
député, d’Ettore invente le concept fumeux de 

grande agglo de l’étang de Th au en invoquant 
les jouteurs et les huîtres (donc fusion entre 
Hérault Méditerranée et agglo du bassin de 
Th au) et aurait laissé entrevoir à Commeinhes, 
comme lot de consolation, la présidence de cette 
nouvelle agglo. Autre avantage pour les deux 
compères, celui d’éjecter, mine de rien, Pierre 
Bouldoire, le président socialiste de l’actuelle 
agglo du bassin de Th au. Et peu importe à 
d’Ettore qu’Agde soit sacri� ée en rentrant dans 
une agglo totalement étrangère à la logique 
de son développement. Un mauvais � lm de 
plus après le charcutage de la circonscription 
législative de d’Ettore pour favoriser sa réélection 
en 2012. 
Le Cactus agathois, bien plus soucieux de 
l’intérêt d’Agde que ces petits manœuvriers, ne 
peut que regretter que ce dossier soit � celé pour 
régler les bisbilles internes à un parti politique 
de la majorité (le Cactus aurait la même 
position si le béné� ciaire d’une telle manœuvre 
était un autre parti…). La seule issue morale 
et réjouissante, ce serait les arroseurs arrosés, 
car remerciés par les électeurs aux prochaines 
échéances…   

PA

« Nouvelle carte aux trésors de  d’Ettore »



Encore un procès perdu 
par le maire !
C’est l’histoire d’un vieil Agathois qui ne s’en laisse pas 

compter. Et l’histoire d’un maire qui - une fois encore - 
perd un procès. L’affaire commence lorsque la mairie entreprend 
la réfection de la route de Rochelongue entre le rond point du 
cimetière et celui d’Hyper U. Tous les riverains se voient proposer 
par la ville le rachat d’une partie de leurs parcelles afi n de procéder 
a l’élargissement de la route, mais le sang de ce vieil Agathois, 
ancien conseiller municipal sous Leroy-Beaulieu, ne fait qu’un 
tour lorsqu’il s’aperçoit qu’on lui propose un rachat de sa parcelle 
a 55 euros le m2, alors que des voisins se voient offrir... 288 euros 
le m2 !
Pas question d’accepter un tel préjudice, notre homme tient bon, 
décide qu’il ne vendra pas son terrain à ce prix. C’est encore le cas 
aujourd’hui et chacun peut apercevoir, à hauteur du cimetière, 
cette bande de trottoir qui n’est pas aménagée. Mais Gilles 
D’Ettore, pour « mater » le « résistant » trouve une réplique : 
comme cet homme possède un terrain en front de mer au Grau 
d’Agde, terrain sur lequel il veut faire procéder au réenrochement 
de sa digue de protection, le maire ne trouve rien de mieux que 
de prendre, en décembre 2009, un arrêté interdisant ces travaux. 
Une fois encore le propriétaire lésé ne s’en laisse pas compter et 
décide d’attaquer l’arrêté du maire devant le tribunal administratif 
de Montpellier.
Résultat ? Le 7 avril dernier, le Tribunal Administratif a décidé 
d’annuler l’arrêté du maire. Le « résistant » jubile et D’Ettore, 
une fois de plus, est recalé devant la justice et doit en plus payer 
1000 euros de dédommagements, aux frais du contribuable 
agathois, bien sûr !

Information municipale ?
Plutôt de la propagande…

Vous avez probablement trouvé, envoyée par la mairie dans Vous avez probablement trouvé, envoyée par la mairie dans Vvotre boîte aux lettres, une superbe revue, avec photos « chic Vvotre boîte aux lettres, une superbe revue, avec photos « chic V
et choc » intitulée « 100 propositions - 100 réalisations ». 
1er constat, cette publication est tirée à 21 000 exemplaires, 
alors qu’habituellement la revue municipale est tirée à 17 000 
exemplaires, tiens pourquoi ? 
2ème constat : tout ceci est, comme d’habitude, payé par les 
contribuables agathois
3ème constat : alors que les � nances de la ville sont dans un état 
déplorable, le maire annonce pour des dizaines de millions 
d’euros de travaux. Les contribuables apprécieront ! 
Avant même qu’aucune campagne ne soit ouverte, voilà donc 
que d’Ettore se croit en campagne électorale. La grande majorité 
des actions citées (restructuration des quais du centre Cap, 
création d’une esplanade piétonne, valorisation du Grau d’Agde, 
installation de toilettes publiques, etc.) ne sont annoncées que 
pour l’avenir ! Pourquoi donc les Agathois n’en n’ont-ils pas vu 
le moindre commencement depuis 10 ans que nous subissons 
ce maire ? En revanche, la décrépitude du centre ville, l’état 
lamentable de la voirie municipale, la délinquance omniprésente, 
l’explosion des impôts locaux et la ruine de la ville (centre 
aquatique hyper couteux, Moulin des évêques aux appartements 
de luxe invendus), tout cela ils l’ont vu ! Les Agathois ne se 
laisseront pas gruger aussi facilement…

D’Ettore s’assied sur la 
légalité…

Le conseil municipal du 5 mai a adopté le projet de délibération 
numéro n°1, octroyant 17 concessions de plages (pour des 

buvettes et locations de matériel) pour 7 ans à des attributaires. 
Ce projet avait été envoyé aux conseillers municipaux, comme 
c’est la règle, cinq jours avant la séance du conseil, soit à la fi n avril 
(et il a donc été rédigé un peu avant). Or une enquête publique a 
été ouverte sur le sujet, avec trois séances le 21 avril, le 4 mai et le  
23 mai tenues par un commissaire enquêteur, la fi n de l’enquête 
étant donc au plus tôt le 23 mai. Cela signifi e que d’Ettore, qui a 
fait voter des décisions bien avant de la fi n de l’enquête, est dans 
une totale illégalité, tout en donnant comme prétexte que tout 
cela est de la faute de l’administration préfectorale… Et comme 
par hasard, l’attributaire d’une des concessions se trouve être le 
fi ls d’un adjoint au maire…. 

Fermez le banc ! 

Y a pas à dire, en mairie, on en a dans le carafon ! Que ceux Y a pas à dire, en mairie, on en a dans le carafon ! Que ceux Y qui en doutent observent d’un peu plus près la subtilité Y qui en doutent observent d’un peu plus près la subtilité Y 
avec laquelle on a, çà et là, 
implanté des bancs publics 
aux thèmes originaux :
Le 1er prix de l’absurde est 
attribué à celui donnant 
directement sur le mur du 
cimetière. La  thématique 
est simple : « méditation 
sur notre avenir.. »  De 
quoi enchanter les longues 
après-midi ensoleillées des 
Agathois.

Le 2ème prix est décerné au 
banc situé près de l’Hérault 
avec pour thème : « Indiana 
Jones le retour.. » entre les 
herbes folles et la poubelle, 
tous les ingrédients sont 
réunis pour de grandes 
aventures...

Le 3ème prix est largement 
mérité pour le banc situé 
aux Cayrets avec pour  
thème : « la Mairie rénove.. 
»  Tristes restes de travaux 
interminables engloutissant 
nos impôts locaux, avec une 
bonne chance de voir un 
gros tuyau dégringoler et 
vous écraser les pieds...
Que d’eff orts d’imagination 
déployés pour essayer de 
nous distraire ! Un grand 
merci s’impose ! La liste n’est pas close et nos lecteurs qui 
découvriraient d’autres merveilles dans ce genre peuvent toujours 
nous envoyer une photo !



Incroyable cette brochure de la municipalité Incroyable cette brochure de la municipalité Incroyable cette brochure de la municipalit payé payé épayépay e avec nos impée avec nos impé ôts, ôts, ô
où où o on nous raconte absolument n’importe quoi… par exemple sur 
le centre ville où le centre ville où le centre ville o on se vante d’avoir refait la rue de la Maîtrise, îtrise, î
alors qu’une bonne moitié alors qu’une bonne moitié alors qu’une bonne moiti a été té t laissélaissélaiss e ée é à l’abandon, dans un état 
lamentable…

G P

Mirabel(le) et tais toi …

Casino du Cap et 
roulette municipale…

Selon une information parue dans 
divers médias, le casino d’Agde reverse 
annuellement 2,5 millions d’euros à la 
commune par le biais de la taxe sur les 
jeux et 156 000 € pour les animations. 
Mais la municipalité a décidé de suspendre 
pendant 3 ans le versement de 45 000 € 
que le casino affecte annuellement à des 
travaux d’embellissement de la station. 
Certes, la crise économique a entraîné 
une baisse du chiffre d’affaires du casino, 
mais, cela étant, on peut s’interroger 
sur une telle décision. Ne s’agit-il d’une 
forme de subvention à un organisme 
privé ? Et les conséquences sur la 
fi scalité locale ? Pas besoin de jouer à 
la roulette pour deviner qui va payer le 
manque à gagner…

La guerre des crêpes ?

Une commerçante, ayant racheté 
à l’automne dernier une crêperie 
donnant sur le quai Alexandre Dreuille, 
a demandé à bénéfi cier d’un ponton, 
ainsi qu’il  avait été promis par un 
courrier signé Sébastien Frey et adressé 
à la précédente exploitante de la dite 
enseigne. C’est d’ailleurs cette promesse 
améliorant son offre commerciale sur 
le quai, qui l’avait incitée à faire cet 
achat. Ayant relancé par courrier cette 
demande en mairie, la nouvelle patronne 
de la crêperie en question, vient de 
recevoir, contre toute attente, une 
réponse négative. Et de qui croyez vous 
que la lettre émane? Pas de la Sodéal, 
sensée gérer les quais de l’Hérault, mais 
de la conseillère municipale déléguée 
au commerce.... qui exploite elle-même 
une crêperie rue de l’Amour ! Mille fois 
bravo, une proche du maire qui utilise 
sa fonction pour couper les ailes à une 
concurrente, bref tout le contraire du 
comportement qu’on serait en droit 
d’attendre d’un(e) élu(e) !

D’Ettore, roi de la 
« cornitude »

Qui a dit que le maire n’en fi chait pas 
lourd une sur les bancs de l’Assemblée 
Nationale ? Pas nous, depuis qu’on a pris 
connaissance de sa dernière prestation. 
Notre vaillant élu n’a rien trouvé de 
mieux que de déposer un projet de loi 
pour que - tenez vous bien ! - les toro-
piscines bénéfi cient d’une TVA abaissée, 
en tant « qu’évènements culturels » !!!! 
Alors là, on en reste sur les cornes ! La 
culture selon D’Ettore, est-ce l’amour 
vache et rien d’autre ? 

Moulin… à soutirer de 
l’oseille

La nouvelle salle des fêtes municipale du 
premier étage du moulin des évêques 
est un des lots du bâtiment rénové. La 

commune, propriétaire de cette salle, 
en serait donc copropriétaire. Et l’autre 
serait le promoteur/vendeur des 11 
appartements dont aucun n’a trouvé 
acquéreur a ce jour, joli fi asco !!! Mais 
dans ce cas, qui est donc le syndic ? 
Interrogation pour l’instant sans réponse, 
car ce dossier est aussi clair que l’eau 
bourbeuse qui baigne la dite bâtisse. On 
peut craindre que le promoteur ne refi le 
le bébé à la municipalité en lui vendant 
les appartements. Derrière l’opacité de 
cette affaire, le petit doigt du Cactus 
lui dit que le contribuable agathois, une 
fois de plus, pourrait bien être prié de 
passer à la caisse...

Nouvel offi ce du 
tourisme : pour qui le 
jackpot ?

La municipalité a entrepris d’installer 
l’offi ce du tourisme sur l’ancienne 
implantation de la trésorerie municipale, 
près du rond-point de la poste. Sur le 
principe, rien à dire, l’emplacement 
est judicieux. En revanche, beaucoup 
d’Agathois ont dit au Cactus que le 
coût prévu (2,4 millions d’euros) leur 
semblait exorbitant. A juste titre, car, si 
on prend comme référence le prix de 
rénovations de bonne qualité faites au 
centre ville par des personnes privées 
sur des bâtiments de taille comparable, 
l’addition municipale est bien supérieure 
à ce qu’elle devrait être. Qui donc va 
empocher le jackpot ? 
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Superman à  Mirabel ?!

Quelle fi erté de découvrir  que  notre maire consacre  100% Quelle fi erté de découvrir  que  notre maire consacre  100% Qde son temps, 7 jours sur 7, 24h sur 24 à la mise en œuvre Qde son temps, 7 jours sur 7, 24h sur 24 à la mise en œuvre Q
de tous ses mandats actuels : maire, président de l’agglo, député, 
Q
de tous ses mandats actuels : maire, président de l’agglo, député, 
Q
président du comité de direction de l’offi ce du tourisme, 
membre du CA de la Sodeal (il en a été le PDG  de 2005 à 
2008), secrétaire au littoral de l’UMP, etc.) Immédiatement des 
noms affl uent : Superman, Hercule, Shiva, ses 3 yeux, ses 4 bras 
- un minimum- pour mener à bien tous ces engagements…. 
Puis, soudain, reviennent à l’esprit les déclarations de 
candidature en 2001 : « Je serai l’homme  d’un seul mandat, 
maire.» Aujourd’hui,  notre édile  justi� e le cumul  de  ses 
divers mandats et responsabilités, par la synergie ainsi créée  
a� n d’améliorer  la défense des intérêts de tous, un engagement 
citoyen, pas automatiquement rémunéré.
 Même si  la loi � xe  la règle en cas de cumul indemnitaire  
en prévoyant un écrêtage supérieur à 10 000€, rien ne vous 
empêche de choisir entre vos diverses indemnités. Renoncez 
au maximum autorisé, ne percevez que celle de maire d’Agde 
environ 4 000€, au cœur de votre engagement initial. Remplissez 
vos engagements, soyez présents dans toutes les instances au 
sein desquelles vous avez voulu siéger, y compris celles qui ne 
préprépr voient pas de jetons de prévoient pas de jetons de pré évoient pas de jetons de prévoient pas de jetons de pr sence. ésence. é En l’état actuel, à la lecture des 
� ches de présence et des interventions, nous avons l’impression 
d’être plus souvent représentés, notamment à l’assemblée, par 
un fantôme que par Superman.

Le Cactus propose…
…de redynamiser, dans le centre ville, rive gauche, le secteur 
quais/rue Chasse� ère/place de la Marine/Saint-Sever. Ce petit 
quartier de la vieille ville, qui a d’énormes potentialités, est 
en état de mort quasi clinique en raison de l’incapacité de 
la municipalité. Les grandes lignes du renouveau (à discuter 
bien sûr) pourraient être : élargissement du trottoir de la rue 
Chasse� ère côté ville pour permettre une vraie circulation 
piétonne ; négociation avec l’église pour parvenir à une mise 
en valeur et une ouverture du public du parc autour de Saint-
Sever ; dégagement de la place de la marine des voitures 
qui bouchent la vue sur l’Hérault ; mise en valeur des quais 
(dont l’entretien est lamentable) et installation de d’un ou 
deux pontons permettant aux plaisanciers venus du Cap d’y 
accéder.

La Très Grande Vitesse 
n’est pas pour 

M. le maire !

Chacun sait l’importance de la prolongation de la ligne du 
TGV au-delà de Montpellier comme de la création d’une 

gare proche d’Agde, pour le développement économique et 
touristique de notre ville. Tous sauf l’équipe municipale agathoise 
car elle n’a pas jugé utile d’être présente ou de s’exprimer lors 
de récente réunion organisée à l’initiative de Réseau Ferré de 
France et de la SNCF, à ce sujet. L’enjeu est pourtant capital, 
puisqu’il s’agit d’obtenir la création d’une liaison ferrée et de 
navette entre la gare d’Agde et la future gare TGV. Cette nouvelle 
gare que l’on espère voir réaliser dans la plateforme intermodale 
dont le projet se dessine autour de l’aéroport de Vias. Cela est 
si vrai que des élus et représentants de toutes les communes 
situées sur le tracé de la future ligne y ont participé. Que penser 
du désintérêt de nos élus pour un projet aussi déterminant, 
alors qu’ils affi rment dans leurs « 100 propositions d’actions » : 
« la consolidation du positionnement du Cap d’Agde parmi 
les grandes destinations touristiques méditerranéennes » ? Ne 
serait-il pas temps de mettre en accord paroles et actes ?

Oscar Tourbes
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